

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

De Instrucción Oportunísima real orden

Conocen nuestros lectores la real orden que acaba de dictar el Ministerio de Instrucción pública contra las propagandas disolventes en la cátedra.

Claro está que si cuantos se dedican a la enseñanza fuesen conscientes de sus deberes sacralísimos, hubiese holgado tal disposición; mas, por desgracia, no es así, habiéndose visto constreñida la autoridad a poner coto a suicidas extralimitaciones.

Los que consagran su vida a la misión nobilísima de instruir y educar, obligados vienen a procurar el afianzamiento de la Religión, de la familia y la propiedad, a rodear la autoridad de los mayores prestigios, por ser ellos elementos básicos del orden social, y a nadie es lícito socavar los fundamentos sociales y menos prevaleciendo de la superior cultura y prestigio que en relación con el alumno posee el profesor.

Pero esto que puede afirmarse de cuantos se dedican a la enseñanza en general, obliga, de manera especialísima, a los profesores y maestros oficiales, en quien los padres y el Estado delegan la función docente, no para pervertir a los alumnos, lo que sería abusivo y criminal, sino para instruirles y educarlos conforme a la Constitución de la nación española.

A nadie se obliga a ser maestro ni profesor; cuantos lo son aceptaron libremente el ejercicio de la nobilísima misión docente; pero si se obligan los que tal sacerdocio aceptaron a enseñar conforme a la voluntad de los padres y del Estado, de quienes son mandatarios. Lo contrario sería traición y abuso de confianza, que hará bien en castigar con mano dura la autoridad.

Hemos dicho de intento que la función docente es un sacerdocio y sacerdocio trascendentalísimo, que plasma la inteligencia y el corazón de las generaciones futuras; por eso cuantos a la enseñanza se dedican no solamente han de ser luz para los alumnos desde la cátedra o la escuela sino también en todo tiempo y lugar, en la vida pública y privada.

Como el sacerdote no deja de serlo cuando sale del templo y en todo lugar debe comportarse como ministro del santuario, así el que se dedica a la enseñanza es sacerdote de la enseñanza y debe confirmar con su conducta fuera de la cátedra lo que en la cátedra enseña.

El Ministerio de Instrucción pública se ha percatado de este deber, que estimamos rudimentario, y prescribe en el artículo quinto de la real orden comentada «que se enteren los inspectores de la conducta que los maestros observen, y si ésta fuera de pernicioso ejemplo en la localidad o si comprobaran que el maestro se dedica a propaganda antipatriótica o demoleadora del orden social establecido, procederán a la formación del oportuno expediente».

Es extraño que medida tan elemental y puesta en razón no se tomara antes de ahora, y nadie ignora cuanto han socavado el orden social algunos maestros, los menos por fortuna, con su conducta fuera de la escuela nada conforme con las enseñanzas escolares.

Dice la real orden que los inspectores serán responsables personalmente del cumplimiento de las disposiciones aludidas; más los inspec-

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Ferrol, acompañado de su joven esposa Doña Irene Rico, nuestro paisano Don Luis Díaz Martínez Maquinista de la Armada.

—Ha marchado a Ferrol el Maquinista de la Armada don Andrés Celada.

—De Murcia ha venido el señor Marqués de Rozalejos.

—Se encuentra en ésta el propagandista agrario don Francisco Muñoz Palao.

—Procedente de Valencia ha llegado en el correo nuestro paisano D. José Rodríguez Velázquez.

—Han llegado procedentes de Tarragona y Barcelona don Fernando de Querol y de Bofarull, sus hijos los señores Condes de Rius y don Enrique de Querol y sus sobrinos don Plácido de Montellu y don Erasmo de Janner, así como don Luis de Nüller y de Ferrer con objeto de asistir a la boda del Teniente Auditor de la Armada, don Fernando de Querol y de Durán con la señorita Amella Lombardero, que tendrá lugar el próximo día 3 en la iglesia de la Caridad.

—De Madrid ha venido la señora doña Manuela Yolí esposa del Comandante de Artillería señor Cifuentes e hija del Almirante de la escuadra Excmo. señor don Francisco Yolí.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el General de la Armada don Agustín Cuesta.

LA TRAJIDA DE AGUAS

Las obras en el pantano del Taivilla

Esta mañana se reunieron en el Ayuntamiento todos los señores que forman la ponencia que ha de redactar el reglamento del Sindicato de aguas del campo de Cartagena.

Se tomaron diferentes acuerdos, entre ellos aprobar las bases por que ha de regirse el sindicato y el de girar mañana una visita a los terrenos por donde tiene que hacerse la canalización.

El próximo miércoles volverá a reunirse. En la reunión ha reinado el mayor entusiasmo siendo prueba del mismo el hecho de haber concurrido todos los que componen la ponencia.

El Marqués de Rozalejo ha dirigido al presidente del Directorio el siguiente telegrama:

«Agotado exiguo crédito para camino servicio pantano Taivilla en construcción se han suspendido obras despidiéndose obreros que en ella trabajaban; además doloroso perjuicio ocasionado estas pobres gentes se retrasa con ello una obra tan vital para desarrollo región murciana, ruego vuestro interés inmediato envío veintinueve mil pesetas que faltan para terminar camino, pues además obras paralizadas con amenaza lluvias y nieves están expuestas averías.»

MARQUES DE ROZALEJO
Comisario Regio de Fomento

tores deben ser auxiliados en el cumplimiento de misión tan trascendental por todos los ciudadanos y en particular por las autoridades locales.

La dejación de este deber ciudadano implicaría abdicación de una obligación sagrada que haría poco menos que ineficaz tan oportunísima real orden.

ELIAS OLMOS

DE MUSICA

Notabilísimo en extremo resultó el concierto que ayer tarde de 6'45 a 8'45 ejecutó ante la residencia del digno Capitán General del Departamento la laureada banda de Marina de la que es director el inspirado compositor don Gerónimo Oliver.

El público numerosísimo elogió sobre manera estas culturales audiciones que por disposición de la primera autoridad del Departamento, disposición nunca bien elogiada, se vienen celebrando todos los viernes.

Numerosos aficionados nos han pedido que roguemos al Excmo. Sr. don Juan Bautista Aznar, ordene sean remitidos por quien corresponda a la prensa los programas anunciadores de las piezas que han de ejecutarse.

Confiamos en que el Excmo. señor Capitán General del Departamento atenderán la súplica de esos aficionados.

O.

En la Catedral Antigua

De gratisimo recuerdo será para la ciudad de Cartagena en general y para su floreciente Archicofradía del I. C. de María en particular la solemnisma novéná con la que obsequió a su Madre desde el 17, al 25 del presente mes.

Profusión de luces y de flores artísticamente distribuidas en el altar, convirtiéndolo en una antelara del cielo, sobresaliendo la preciosa imagen de la Reina del Cielo que a todos nos mostraba su Corazón; derroche de armonías en los variadísimos cantos con que la saludaba todas las noches la Escolanía del C. de María, magistralmente dirigida por el R. P. Esteban Gofí y las ternísimas plegarias que la dirigían hermosas voces que generosamente se brindaron para dar realce a los cultos; concurrencia numerosa y distinguida que llenaba las naves del templo; el momento emocionante de la bendición con el Señor dada por venerables sacerdotes de esta ciudad; esto es en síntesis lo que vimos en esos nueve días que nos parecieron nueve ensueños por la rapidez con que pasaron.

Merecen especialísima mención: los grandilocuentes y razonados sermones del R. P. Cándido Rincón, de la residencia de Barcelona, en los que nos hizo vivir horas de regenerador optimismo al presentarnos el C. de María triunfando sobre los errores de la moderna impiedad; la Comunión General del día de la fiesta, en la que los numerosísimos fieles recibieron el Pan de los Angeles de manos del R. P. Felipe de Jesús Munárriz, Superior de la Comunidad; la función verpertina con su público que se apretujaba ávido de contemplar, por última vez a su Madre, con su imponente procesión claustral, en la que figuraban muchos sacerdotes y religiosos, la solemne reserva en la que dió la bendición nuestro queridísimo Sr. Arcipreste D. Francisco Caveno, cerrándose todo con el interminable besamanos en el que se repartieron más de mil estampas.

Mil plácemes merece la Archicofradía del C. de María de Cartagena, su R. P. Director y activos Celadores y Celadoras y cuantos contribuyeron al esplendor de estos cultos cordierianos.

T. S. H. SUCEOS

Radiotelefonía entre los buques en la mar

En algunas líneas trasatlánticas alemanas se ha establecido un servicio público de telefonía, por el que los pasajeros pueden comunicarse con otros buques igualmente equipados con esta clase de aparatos. Para la mayor regularidad en el servicio, se emplean transmisores y receptores Duplex; uno de los barcos transmite en 800 metros y el otro en 400 en otra onda diferente. Las estaciones, según las pruebas realizadas, trabajan satisfactoriamente hasta unas 100 millas de distancia.

Radio-Cartagena

Programa para mañana domingo día 1 de Noviembre.

De 7 a 8

Sesión infantil dedicada a los asilados de la Casa Misericordia.

A las 8

Cotizaciones y noticias.
Un foxtro; Selección de couplets; Tango meloso; El anillo de hierro; En la Alhambra, y Bailable, por el cuarteto de la Radio.

En los intermedios se radiarán varias composiciones.

Programa para el lunes, día 2, a las 8 de la noche:

Cotizaciones y noticias.
Cartagena, pasodoble; La Reina Mora, fantasía; Entre flores, aire andaluz; Bailables y Marcha final, por el cuarteto de la Radio.

Concierto de cante flamenco por Juan Baños (FANEGAS) y Manuel González (GUERRITA), acompañados a la guitarra por José Mateo (EL ZOCCATO).

En el intermedio se radiará La Copia Española, cuartillas de Emilio Carrere y varias composiciones.

El receptor de galena REVO tipo bebé es lo mejor que existe.

Sensibilidad, alcance, pureza. No requiere antena especial, pues funciona con un hilo de pocos metros. PRECIO: 10 PTAS.

Salvador. Méjico.—Madrid.—Fernández de los Ríos 34, y principales establecimientos.

NECROLOGIA

Víctima de rápida enfermedad ha fallecido el laborioso operario del Arsenal don Francisco Martínez Mora, persona conocidísima en esta ciudad por su avudado entusiasmo por las procesiones de Semana Santa.

En el pasado año logró este cartagenero, como en sus tiempos juveniles, obtener permiso de la cofradía de los Marrajos, de la que era gran entusiasta, para salir de cabo de gastadores de los judíos, cuya escuadra formaban los antiguos.

Descanse en paz el alma de este entusiasta procesionista y su familia reciba la expresión de nuestro pésame.

LAS ENFERMIZAS

Pueden remediar sus achaques y su debilidad, tomando

Compuesto Vegetal
Lydia E. Pinkham

TONICO DE LA MUJER

Una desgracia

En el Hospital de Caridad ha sido curado el albañil Luis Fernández de Castro, de 26 años, el cual caerse por una escalera se ocasionó las siguientes heridas:

Contusa de diez centímetros en la región parietal, otra de dos centímetros en la región cervical posterior, y otra de tres centímetros en el labio superior cara anterior y contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Quedó hospitalizado en la sala de San Leandro en grave estado.

Información

de Marina

Se ha pasaportado para Ceuta con destino al cañonero «Lauia» al capitán médico don Manuel Baamonde.

EL FUTBOL

El partido de mañana

Reina gran expectación para el encuentro de campeonato que mañana tarde a las tres y media se celebrará en el campo de Alfonso XIII.

El «Stadium» presentará a:

Barranco Nieto Villales
Martí Meca Blanco
Solano Segado Serrano Segura (total)

La «Unión Deportiva Carthago» todavía no ha acordado el equipo que alineará, pues si no posee las bajas de Juanjo, Nicolás y Latorre, es probable que juegue con Macarrillo, Piri y Pepelo.

El partido será arbitrado por el colegiado murciano señor Casanovas.

Mañana domingo a las 10 de la mañana se celebrará un interesante partido entre el «Gimnástico F. C.» de San Cristóbal y el «Júpiter F. C.»

El «Júpiter» alineará a Guillén Gubica Giménez
Julian Angel
Leopoldo Simón Soriano I, Soriano II, Soriano III

El «Gimnástico» a:

Maciá Lastrebas
Godines Jódar Miras
Escudero Gamelo Guillén Gubica

Mañana a las 3 1/2 jugarán los «teams» «Club Deportivo Español» y «Club Deportivo Español», los dos de esta localidad.

En Los Molinos

Jugarán en partido amistoso los reservas del «Peral F. C.» y el del «Red-Star».

El «Red-Star» alineará a:

Martínez Mula Pencho
Martín Castro Pado
Cabarrón Martínez Pérez García (Alamo)

Cuernos y Caireles

Ginesillo a Caracas

Ayer embarcó un barbona con rumbo a Caracas el notable diestro cartagenero Gines Hernández «Ginesillo» que tantos triunfos ha obtenido en la pasada temporada.

Va con contrato en ventajosas condiciones.

Desearnos al valiente paisano mucha suerte y feliz regreso con mucha pasta.

MERO II